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□记者 李科学 文/图

本报讯 随着天气转寒，枝叶凋
零，市园林绿化中心抓住有利时机，对
行道树开展冬季全面修剪整形。记者
12月 13日从市园林绿化中心获悉，自
今年8月份以来，该中心已将全市主要
道路5000多棵绿化树修剪完毕，有效
降低了安全风险，确保树木来年健康
生长。

当日上午，在市区建设路与光明
路交叉口东侧路南，市园林绿化中心
几名工作人员就法桐树如何修剪召开
了临时现场会。

法桐树修剪适宜在冬季休眠期进
行，如今正是最佳时机。经短暂讨论，
工作人员现场确定了修剪方向：检查
死枝、病枝和受损枝干并清除，保持树
木整体健康状态；进行整形修剪，让树
冠更开敞，增强透风和透光性，避免因
树木茂密受到病虫害侵袭。

随后，工作人员在现场摆放好安
全锥，提醒路人避开工作区域。一名
工作人员登上吊车升降机，手持电锯
对大树进行修剪（右图）。树枝不断落
下，地面工作人员迅速清理，将断枝装
到一旁的小货车上拉走。

“行道树修剪是养护树木、提升城
市景观形象的重要措施。”市园林绿化
中心宣传科负责人尚亚征表示，今年8
月份以来，中心结合我市道路、公园广
场大树类型制定修剪方案和技术导
则，按计划逐条对道路树木进行修剪，
包括及时清理枯枝、病虫枝、下垂枝；
修剪影响行人和车辆通行，遮挡交通

信号灯、指示牌、路灯的枝条；提升树
木长势、降低安全风险等。

据了解，该中心负责城区主要道
路和公园广场内大树的管护，包括建
设路、长安大道、矿工路、湛河北路、
和顺路、新华路、劳动路、开源路、中
兴路、光明路等 30 余条道路，总长约
171公里，主要有法桐、栾树、千头椿、
国槐、重阳木、杨树、香樟、大叶女贞
等树种。

截至目前，该中心共出动车辆130
多台次、人员 320 余人次对市区 5000
余棵行道树进行了抹芽、整形修剪；在
全市交通秩序整治工作中，将影响信

号灯及指示牌的89个路口行道树全部
修剪完毕。

近期气温逐渐下降，城市绿化树
木进入生长缓慢期和休眠期，正是养
护关键时机。按照修剪计划，当前市
园林绿化中心重点对老城区迎宾路、
矿工路、建设路、开源路、光明路、中兴
路、劳动路等道路上的行道树进行整
形修剪。“行道树整形修剪后，可有效
解决行道树对交通信号灯、路灯以及
临街门头广告牌等造成的影响；修剪
后的树木能够更好地承受冰雪的重
压，降低倒伏断枝风险，保障市民安全
出行。”尚亚征说。

冬季修剪树木 守护来年绿荫

□记者 毛玺玺

本报讯 “大爷，您住的小区附
近现在噪声还大吗？”“以前总是天还
没亮就传来噪声，社区协调后，早上
能睡个好觉了！”12月13日，新华区光
明路街道纪工委书记王辉对小区安
装电梯噪声扰民问题的整改情况进
行“回头看”。

为让居民能够拥有更安全、更舒
适的居住环境，该街道积极推进老旧

小区改造工作。近日，在施工过程
中，辖区居民王先生通过市12345民
生服务热线反映新程街社区供应处
小区21号楼加装电梯，工作日早上不
到7点就开始施工，噪声严重扰民，希
望相关单位协调。接到诉求后，该社
区工作人员刘春燕立刻联系施工单
位，与施工方积极沟通，要求其严格
按照规定时间施工，做好降噪处理，
力图在规定工期内最大限度降低对
居民的影响。

针对居民诉求，光明路街道纪工
委健全噪声污染治理协调联动制
度，监督责任和主体责任协同发力，
全力还“静”于民。“老旧小区加装电
梯是好事，帮助居民告别‘爬楼时
代’，‘民呼必应’让我们及时了解群
众诉求，将老旧小区改造‘改’到居
民心坎上，群众需要什么，我们就完
善什么，能有效提升居住环境，增强
居民幸福感。”光明路街道党工委书
记赵文婷说。

加装电梯噪声大 社区协调还“静”于民

□记者 王辉 实习生 王

本报讯 12月13日上午，新华
区中兴路街道联盟路社区联合市
产品质量检验检测中心志愿者，
冒着严寒来到市区联盟路春光金
世纪小区为居民免费检测各种计
量器具，赢得居民称赞。

当日上午 9时 30分，阴雨绵
绵，寒气袭人，春光金世纪小区7
号楼前小广场上，十几名志愿者
挂起宣传横幅，摆起一排服务台，
开展志愿服务活动。

10 时许，居民魏山与老伴儿
何小福带着一台电子血压计来到
楼下小广场，魏山将血压计交给
志愿者冯雪艳说：“闺女，你辛苦
了，麻烦你给我看看这台血压计
准不准？”冯雪艳接过血压计笑着
说：“好呀，大爷，您稍等一下。”说
罢，冯雪艳和同事张波麻利地操
控一台血压计检定仪为其进行检
测。经过几分钟的测试，冯雪艳
确认血压计质量过关，可以放心
使用。老两口听罢，带着血压计
满意而归。

不久，一中年男子拿着一台
人体秤来测量。志愿者李进召立
即拎起几个重达20公斤的标准砝
码放在秤上测量。结果，李进召
发现这台人体秤误差居然有5公
斤，旁边一名身材较胖的女士听
罢笑言：“看来这台人体秤适合我
使用。”引来众人一阵欢笑。

市产品质量检验检测中心工
程师杨亚伟介绍，经过一上午的
志愿服务活动，该中心志愿者一
共为周围居民免费检测各种计量
器具近100台，发放计量宣传手册
30多本。

免费检测计量器具
让居民“秤”心如意

□记者 牛超

本报讯 查吊顶、找缝隙……
12月 13日，新华区西高皇街道中
央花园社区来了一群“捉蚁团
队”，解决困扰居民数月的蚁害
问题。

据中央花园社区工作人员赵
天坤介绍，5月以来，该社区春华国
际茗都小区 2号楼 2单元多位居
民向社区和市 12345民生服务热
线反映，家中不明原因出现大量
黄蚂蚁，厨房、卧室、卫生间……
无孔不入，严重影响正常生活。

接到反映后，中央花园社区
高度重视，立即安排网格员入户
调查情况，并督促物业公司进行
多次消杀，但效果并不理想。

12 月初，社区将情况反映到
市直创文分包单位——市卫健
委。市卫健委相关领导了解情况
后，立即安排专业消杀队来到居
民家中，采取喂毒诱杀，投放饵药
等方法进行专项消杀。

据了解，此次专业消杀队将
用两天时间对该小区 2 号楼 2
单元 100 余户居民家中进行整
体消杀，彻底解决居民困扰。

“捉蚁团队”进小区
帮助居民除蚁害

□记者 吕占伟

本报讯 近日，部分市民在平观
新闻12345民生服务掌上平台留言，
想了解市第四人民医院（市妇幼保健
院）新院区项目进展情况。日前，记
者从市卫健委了解到，该工程项目开
工前的准备工作正在进行，力争年底
前有选择地开工。

“市四院（市妇幼保健院）新院区
地址已经选好，开工仪式也已举办，
但为何一直没有动静？请问项目进
展到哪一步了？”一周前，市民王先生
在平观新闻12345民生服务掌上平台
留言。

市12345民生服务中心将王先生
的诉求派单至市卫健委。12月13日，
记者从市卫健委了解到，市四院（市
妇幼保健院）新院区位于湛河区新华
路与长江路交叉口东南角，规划占地
面积约350亩（1亩≈666.67平方米），
计划投资20亿元，项目规划包含A、B
两个地块，其中A地块项目占地面积
202亩，已于今年8月举行开工仪式，
由平顶山市财城投资有限公司筹资
建设。

“经与平顶山市财城投资有限公
司沟通了解，市四院（市妇幼保健院）
新院区项目开工前存在以下问题：一
是湛河区政府正在筹备场地内高压

线挪移；二是相关地块内东西向民用
线路需要尽快启动迁移。针对这两
个问题，市财城投资有限公司多方努
力，力争年底前确定施工单位并有选
择地开工，达到市政府对相关项目年
底开工目标的要求。”市卫健委有关
负责人说。

市四院新院区项目进展到哪一步了？
市卫健委：正在进行开工前准备工作

吉吉


